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C033
两会全程不封路
市十五届人大二次会议将首次公开部门专项经费

亮八项“节俭令”勤俭办会

文/本报记者 蓝娜娜 片/本报记者 张晓鹏

560名代表出席人代会

6日，记者从青岛市第十五
届人民代表大会第二次会议新闻
发布会上获悉，青岛市第十五届
人大二次会议定于1月7日至12日
上午召开，其中代表报到、预备
会议1天，正式会议4天半，共计
5天半。出席本次会议的市人大
代 表 将 有 5 6 0 人 ， 共 1 1 个 代 表

团。
会议议程为，听取和审议

《青岛市人民政府工作报告》；
审查批准《青岛市2012年国民经
济和社会发展计划执行情况的报
告》与《2013年国民经济和社会
发展计划》；审查《青岛市2012

年预算执行情况的报告和2013年

预算草案》，批准《青岛市2012

年市级预算执行情况的报告和
2013年的市级预算》；听取和审
议《青岛市人民代表大会常务委
员会的工作报告》；听取和审议
《青岛市中级人民法院工作报
告》；听取和审议《青岛市人民
检察院工作报告》；选取青岛市

出席山东省第十二届人民代表大
会的代表。

同时，青岛市十五届人民代
表大会各专门委员会、青岛海事
法院向大会提交书面工作报告，
青岛市政府、市中级人民法院、
市人民检察院向大会提交关于代
表建议办理情况的书面报告。

部门专项经费首次公开

本次人代会将基本实现政府
全口径预算监督，会议期间，主要
审查“一个报告、两个说明”，即青
岛市2012年预算执行情况和2013年
预算草案的报告、保税港区2012年
预算执行情况说明和2013年预算说
明以及高新区2012年预算执行情况
说明和2013年预算说明。

“向大会报告的预算将进一步

细化，做到预算全公开。”青岛市人大
常委会副秘书长陈维民说，今年人代
会上提交给代表们审查的预算草案
共包含28项标准，例如2012年市本级
公共财政预算收入的执行情况、2012

年市本级两千万元以上重大建设项
目安排及执行的情况表等。

同时，本次人代会将首次审查
80个市直部门和单位的预算草案，

所提交的部门预算表格要求详细，
需包括注明了单位办公地址、性
质、人员编制数、机动车实有数、办
公用房建筑面积等十多项内容的
部门基本情况表，以及包括注明了
收入项目、支出项目的收支预算
表。“专项经费支出要单独列，并列
出资金使用方向或用途，若与去年
支出有变动，需要提供政策依据，

说明变动原因。”陈维民说，对现有
下属二、三级单位的部门，要按照
部门的收支、部门的本级收支、部
门下属单位的收支分别列出。

此外，人代会上将首次审查
2013年财政专项资金安排情况，共
分6大类73项，包含了所有类别的
专项资金。同时，对大额专项资金
用途进一步细化。

八项措施厉行勤俭办会

本次人代会认真贯彻中央政
治局八条规定精神，改进会风，提
高会议效率，制定了8项措施厉行
节约、勤俭办会。

为减少扰民，调整部分全体大
会时间，将大会第一、二次全体会
议时间由上午9点调整为9点半召
开，以错开上班高峰。同时，全体会
议在原发车时间基础上再提前十
分钟发车，取消警车开道、不封闭
道路，全体与会代表参加大会时，
一律乘坐大巴车和中巴车。

在人员安排、材料简报发放
方面，精简与会人员，基本做到
大会工作人员在去年基础上精简
10%；精简会议材料，会议期间只
印发与审议各项工作报告有关的
文件和参阅材料，其他宣传材料
一律不再发放；精简会议简报，
严格控制期数，减少印发数量，
并要求会议简报力戒套话、空
话、虚话，就讲审议中提出的意
见和建议，不讲本地区、本部
门、本单位的工作成绩。

在会议用房、会场布置、会
餐安排、礼品发放等方面，严格
控制会议用房，市委、市政府办
公楼办公的代表和列席人员，一
律不在府新大厦安排房间，大会
秘书处各组除安排值班室外，借
用前楼、东楼各部门会议室集中
办公；取消与会务无关的开支，
大会和各代表团不再购买和发放
纪念品、洗漱用品，不统一制作
文件袋，只发普通文件袋和简易
记录本、笔；严格控制会议就

餐，会议不安排宴请或加餐，要
求各代表团不组织集体外出就餐，
不接受社会宴请，代表和列席人员
在府新大厦餐厅打卡吃自助餐；简
化会场和房间布置，所有会议室和
房间不摆放花草和水果，各代表团
分组会议室不制作背景板、不挂会
标、不摆放席卡；取消一切带有商
业性质的展示活动，只保留方便代
表审议的青岛市经济社会发展有
关情况的查询服务平台和新华书
店图书展示。

6日，青岛市人大宣
布，青岛市第十五届人
民代表大会二次会议将
于 1月 7日至 1 2日上午召
开。会议期间首次实行
人代会预算监督细化到
底、专项经费公开。同
时，厉行节约、勤俭办
会，规定了全体会议举
行时不封闭道路、人大
代表不接受社会宴请等8

项具体措施。

本报1月6日讯 (记者 李珍梅
通讯员 王淼 ) “提案标题

里不应该有标点”、“这段话重复
太多，可以删删”…… 6日委员
报到的同时，提案组工作人员正
在忙碌地收集、整理委员们的提
案。今年提案组的工作人员有所
减少，但工作量没有变化。面对
繁琐、严谨的工作，提案组工作
人员有时忙到凌晨。

6日下午，记者来到提案组
进行探访。随着委员的报到，大

量的提案也汇集到提案组。记者
在现场看到，提案组分为收集、
初审、审改、复审、录入、文
印、分装等小组，在很多人看
来，从事的是一项繁琐而严谨的
工作。“今年我们工作人员有30

余人，比去年减少了1 0%。”提
案组相关负责人介绍，为确保委
员提案的准确和合法性，工作人
员要对提案进行反复推敲。

“甚至标点符号、语句是否
通顺我们都得对其进行修改。”

提案组审改C组工作人员徐女士
是从公安部门选派过来的，已是
第四次来两会提案组志愿服务。
徐女士说， 6日八点半就开始工
作，中间除了吃饭、上厕所，没
有休息的时间。“下班也没有固
定的点，直到所有委员的提案都
收集、审改完。”徐女士回忆
说，以往每年平均能收到八九百
件提案，多的一年超过1000件，
忙到凌晨一点才收工。

徐女士说，连续四年在提案

组志愿服务，给她的最大感受是
委员的提案质量越来越高，可操
作性也越来越强。“而且提案中
有很多进行了实地调研。”徐女
士说。

提案组相关负责人透露，明
年委员们的提案从上交、收集、
初审到录入将实现全程电子化，
也就是说都在电脑上操作就可
以，不需要打印出来进行人工手
写修改。到时候工作人员将进一
步减少。

人员精简了，工作量没少
征集、审核和录入政协委员提案，提案组常忙至凌晨

7年“老”委员赵高潮：

建专业机构“营销”世园会

本报1月6日讯 (记者
李珍梅 李晓闻 ) 6日，
青岛市政协委员、民进青
岛市委驻会副主委、巡视
员赵高潮报到。身为5年人
大代表、7年政协委员，赵
高潮今年提交了5个提案，
涉及教育、旅游、文化等
方面。

赵高潮认为，青岛承
办世园会，眼光不能局限
于 园 区 几 平 方 公 里 的 范
围，而应从全市角度筹谋
策划，利用世园会带来的
契机，促进岛城文化旅游
产业的结构性改变。

为此，赵高潮建议，成
立专业营销机构，将岛城悠
久的历史文化整合，并发挥
青岛市影视、传媒、音乐、动
漫等方面的人才优势和技
术优势，创作系列作品，扩
大青岛的影响力。“全市各
个部门都应积极参与市场
营销活动，从不同的角度，
利用网络、电视、报纸 (包括
海外版 )、电子大屏幕等新
闻媒体及现代宣传手段，扩
大宣传推广的覆盖面，使更
多国家和地区进一步了解
青岛，切实提高入园参观人
数规模，最大程度地发挥世
园会的效益。”赵高潮说。

赵高潮提出，应该打
造 岛 城 商 业 精 品 文 艺 演
出、研发岛城特色文化旅
游纪念品。关于文化旅游
纪念品，赵高潮建议，不
妨 积 极 面 向 社 会 广 泛 征
集，进一步提升传统民俗
工艺品档次和创意，并举
办评选活动，借助世园会
吸引文化创意优秀人才、
能工巧匠和社会力量，提
升岛城文化旅游纪念品的
档次和种类，拉动文化旅
游产业链。

昨昨日日，，政政协协会会议议现现场场黄黄海海饭饭店店迎迎来来了了参参会会的的各各路路委委员员。。今今
日日，，人人大大会会议议代代表表将将陆陆续续赶赶往往会会议议现现场场府府新新大大厦厦报报到到。。

政政协协委委员员赵赵高高潮潮。。
本本报报记记者者 张张晓晓鹏鹏 摄摄
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